

Réfractions n° 48, printemps 2022, 15 €.

La revue anarchiste se consacre cette fois-ci aux affects : « (...) l'une des spécificités de l'anarchisme par rapports à d'autres courants est peut-être justement de prendre en compte la place des affects dans la vie militantes. Que l'on compare en cela la froideur qu'ont pu *affecter* tant de marxistes avec l'éloge du « sentiment sacré de la révolte » prononcé par Bakounine. »

En dehors de ce dossier de huit articles, on prendra intérêt à lire le texte de Nestor Makhno sur la question nationale en Ukraine, tout en nuances, rédigé alors qu'il est réfugié en France, ainsi que le compte-rendu stimulant du dernier livre de Christophe Dejours sur le travail (Ce qu'il y a de meilleur en nous - travailler et honorer la vie). Et, au goût de chacun, bien d'autres choses au fil des pages de cette publication de qualité.